

Roussillon

À la poterie des Chals, les travaux se poursuivent

C'est un chantier ambitieux qui a été lancé par Julie Plassat et Davy Marchand-Maillet. Les propriétaires de la poterie des Chals de Roussillon, l'une des plus ancienne de l'Hexagone, entendent bien faire revivre ce lieu emblématique.

C'est un beau projet, ambitieux, mais au long cours. Julie Plassat et Davy Marchand-Maillet, les nouveaux propriétaires de l'emblématique poterie des Chals de Roussillon, ont toujours l'envie de faire vivre ou plutôt revivre ce lieu qui a été en activité durant près de 200 ans jusqu'au départ de Jean-Jacques Dubernard.

Le couple le savait, le chantier qui les attendait était extrêmement lourd techniquement et financièrement. En termes de rénovation de l'ensemble du site, l'investissement est estimé entre 300 000 et 400 000 €. « C'est le parcours du combattant pour trouver les maçons qui ont les savoir-faire techniques pour travailler le pisé et sur de grandes surfaces ; cela, sans compter sur la disponibilité des entreprises », observe Julie Plassat. Et en effet, pour ce qui est du travail de maçonnerie, il lui aura fallu dix mois pour parvenir à avoir deux devis.

Les travaux à venir ne vont pas s'arrêter là. Il faudra aussi réaliser des drainages au pied des murs de l'atelier et restaurer des menuiseries. « On va y aller progressivement », assure Julie qui estime qu'il faudra attendre entre 2025 et 2027 pour connaître un site entièrement restauré capable d'accueillir le public de fa-



Devant l'atelier de la poterie où la toiture a été totalement refaite sur 200 m², Julie Plassat demeure enthousiaste, malgré les difficultés liées au chantier. Photo Le DL/Georges Aubry

çon pérenne. Côté travaux, toutefois, toute la toiture de la poterie (maison d'habitation comprise) a déjà été refaite pour près de 150 000 euros grâce à une souscription lancée par la Fondation du patrimoine.

La priorité : maintenir l'activité des céramistes

Au-delà de ce chantier qui va inclure à terme la restauration du four de 18 m³, de tout le système de bassins, malaxeur compris et de tout ce qui concerne l'électricité (le chantier va débiter pour 10 000 €), l'accessibilité et l'aménagement, le couple travaille aussi sur la finalité de leur projet : maintenir l'acti-

tivité de céramistes sur le site et en faire un lieu de transmission des savoirs des métiers de la terre. « L'objectif reste de faire de la poterie un lieu vivant avec des céramistes professionnels qui y travaillent. Si des travaux s'avèrent nécessaires, on reste bien dans une logique pour conserver l'état d'esprit de cet atelier qui possède une longue histoire et une ambiance particulière », souligne Julie.

Pour mener à bien ce volet concernant l'activité future du site en matière d'artisanat d'art, d'accueil des céramistes, puis du public, l'association des amis de la poterie des Chals a été créée spécifiquement. En effet, si la priorité est de faire travailler des artisans d'art dans ce lieu

► Sur le Web

Retrouvez notre podcast en scannant notre QR code



qui reste magique, le couple veut aussi pouvoir accueillir ensuite des stages et des animations avec certainement une boutique à l'entrée de l'atelier.
● Georges Aubry

Un financement participatif

Pour mener à bien ce chantier, le nerf de la guerre demeure les finances. Si Julie et Davy ont pu bénéficier de la Fondation du patrimoine, le site labellisé Patrimoine en Isère peut compter aussi sur des aides du Département qui a renouvelé son plan patrimoine. Néanmoins, la course aux aides et aux subventions reste plus que jamais d'actualité auprès des mécènes privés comme des organismes et des collectivités publiques. À ce titre, une promesse de subvention de la part de la Fondation du Crédit agricole vient d'être faite en ce qui concerne la restauration des enduits intérieurs de l'atelier. Le club de financement participatif Cigales de Lyon va aussi apporter son soutien à la poterie en facilitant des prêts.

Par ailleurs, en répondant sur la plateforme Ulule à un appel à projet de l'entreprise Epéda (connue pour ses matalas) qui souhaite faire rayonner l'artisanat français, Julie et Davy ont déjà pu récolter 3 000 € au terme d'une campagne de financement participatif qui dure jusqu'au 30 juin. Epéda doublera la mise, ce qui fait pour la poterie 6 000 € qui seront utilisés pour les travaux électriques. Les amoureux peuvent donc encore abonder à ce financement jusqu'à la fin du mois :

Connexion : https://fr.ulule.com/poterie_des_chals

Roussillon

La première pierre posée pour l'unité de dialyse

Après l'installation du pôle santé de Roussillon, rue du Docteur-Jean-Paul Cayot, c'est une nouvelle unité médicale qui va voir le jour. En effet, jeudi 22 juin se sont retrouvés sur ce site, l'Association pour l'utilisation du rein artificiel en région lyonnaise (Aural), les professionnels de santé et les autorités locales pour poser la première pierre de cette unité de dialyse.

Présente sur Roussillon depuis plus de 25 ans dans les anciens locaux de la clinique des Côtes du Rhône, c'est un nouveau local de plus de 500 m² qui verra le jour en juin 2024. L'objectif ? Assurer une meilleure prise en charge pour une trentaine de patients dialysés afin de proposer des consultations spécialisées en néphrologie et un renforcement de l'offre de soins sur le

territoire roussillonnais. En présence de René Pey et Marc Rousvoal, adjoints au maire de Roussillon, c'est Nicola Cautela qui a posé la première pierre.

Nicola Cautela a posé la première pierre de la nouvelle unité de dialyse. Photo Le DL/Robert Valette



La Côte-Saint-André

Les travaux d'extension d'Aqualib sont terminés



La visite du chantier par le président Joël Gullon, les vice-présidents Michel Veyron, Gilles Gelas, la conseillère déléguée Catherine Carron, les agents de la collectivité et les représentants des entreprises ayant participé au chantier. Photos Le DL/Marie-Francoise Rattier

Lancés il y a un an en conseil communautaire, les travaux d'extension du centre aquatique et de remise en forme Aqualib viennent de se terminer.

Commencé en janvier, le chantier a été officiellement clôturé par la réception des travaux et la visite des lieux, par une délégation d'élus de Bièvre Isère Communauté, par les agents qui ont suivi le dossier et les représentants des entreprises concernées.

Construit en 2007, le centre Aqualib avait été agrandi et restructuré en 2019. L'extension s'est faite dans le prolongement sud de l'espace remise en forme situé à l'étage du bâtiment. Elle abrite désormais des bureaux et des salles sont mises à disposition du personnel de la structure. « C'était un chantier particulier, dans la mesure où on construisait sur de l'existant et pendant que le bâtiment était en activité. La structure est en



L'extension d'Aqualib, à l'étage, dans la continuité des locaux existants.

bois. On ne voit pas la différence entre les deux parties », précisait Joël Gullon, président de Bièvre Isère.

Un coût à 380 000 €

En parallèle, l'intercommunalité avait programmé la réhabilitation et la remise aux normes et en conformité avec la législation en vigueur de l'ancienne maison du gardien, située à proximité d'Aqualib. Le gros œuvre est achevé, les fini-

tions seront assurées en interne par les services techniques. Le bâtiment sera maintenant utilisé comme local de stockage, afin d'optimiser la maintenance au quotidien. Le coût de l'opération s'élève à 380 000 € HT. Le budget et les délais de réalisation ont été respectés.

Le prochain projet prévu sur le site sera l'installation d'ombrières photovoltaïques sur le parking et devrait se concrétiser l'année prochaine.

● Marie-Françoise Rattier

La Côte-Saint-André

Les couleurs à l'honneur pour la fête de l'école Saint-François

À l'école Saint-François, ce samedi 24 juin, avait lieu la fête de l'école en plein air et sur la journée. Les différentes classes se sont succédé sur scène sur le thème "des couleurs primaires". Un jeu de mots pour rappeler les classes primaires. Les musiques étaient variées et le public nombreux. L'Apel avait organisé la kermesse avec de nombreux jeux.

la classe de CP-CE1 avant de monter sur scène.

Photo Le DL/Martine Brevet



La Côte-Saint-André

Sport-boules : huit équipes jeunes alignées dans un grand tournoi international



Les équipes de France A et B des moins de 18 ans.

Photo Le DL/Marie-Francoise Rattier

Organisé depuis 26 ans par le Comité bouliste départemental de l'Isère, sous l'égide de la Fédération française de Sport-boules, le tournoi international jeunes se déroule ce week-end au boudrome de la salle multisports, avec l'appui de l'Amicale Boules Côtoise.

Huit équipes disputent la compétition, sous les bannières France A et B, Italie, Croatie, Slovaquie, région Auvergne-Rhône-Alpes féminine et masculine et Département de l'Isère. Réparties en deux

groupes, elles affronteront dans un premier temps leurs adversaires de poule. En finale, les rencontres opposeront les deux équipes classées à la même place de leurs groupes respectifs. Parmi les boulistes présents, plusieurs Français, champions du monde en titre, ainsi que l'Isérois Jules Peyrard, du secteur de Morestel, multiple champion de France en catégorie moins de 15 ans.

Infos : rencontres à partir de 8 h 30, remise des prix à 17 heures. Entrée libre.

La Côte-Saint-André • Un atelier d'information pour bien vieillir à domicile



L'atelier était animé par une ergothérapeute et une formatrice exerçant dans le médico-social. Photo Le DL/M.-F. Rattier

Une dizaine de personnes ont assisté, ce jeudi matin 22 juin en salle du Dauphiné, à l'atelier "Des solutions pour bien vieillir chez moi", organisé par l'Union nationale de l'aide, des soins et des services aux domiciles en Isère. Financée par la conférence des financeurs de la prévention de la perte d'autonomie du Département, l'action s'adressait aux personnes âgées et à leurs aidants. Son objectif était de présenter des solutions concrètes aux problématiques liées au maintien des personnes à domicile, notamment de les informer sur les aides et services et sur l'aménagement des logements. La séance était animée par Aurore Schalck, ergothérapeute du réseau "Merci Julie" et par Emmanuelle Rivoire, consultante formatrice dans le domaine médico-social.

Plus d'infos sur l'association : www.una-isere.com